
Memória da Reunião da Comissão de Saúde da Mulher do Conselho Estadual de Saúde do 
Paraná
Local Hotel Nikko
Data: 28 de julho de 2011
Horário 14:00 ás 17:00 hs

Presentes:     
 
Alaerte Leandro Martins – ABEN-PR 
Aline Pinto Guedes – CRP -08
Adelina Delorence Santos – ASSEF
Ana Maria Inácio Lúcio – Unidade de Saúde Visitação
Livia Diniz Sola - FAMOPAR
Denise Maria Régis – Crefito-8
Maria Lúcia Gomes – ASSEMPA
Maria das Graças Serafim - FUNASA
Heliana Hemeteno – Rede de Mulheres Negras do PR
Odete Antunes de Oliveira – UEM
Rogéria Sinimbu Aguiar – Sindicato dos psicólogos no Estado do Paraná
Rogéria Fadel Ribas – SESA - SPP
Rosalina Batista – ASSEMPA
Sueli Galhardi – Secretaria da Mulher de Londrina
Terezinha Beraldo Pereira Ramos – Secretaria Municipal da Mulher
Terezinha Maria Mafioletti – REDE FEMINISTA DE SAÚDE
Zuleide de Jesus Silva – Maternidade N.S.Aparecida de Faz. Rio Grande
Malvina J. Ferreira – SESA 
Elisete Maria Ribeiro - SESA

Justificativas de ausências:  Elaine Ferreira Galvão –Secretaria da Mulher de 
Londrina e Luci Aparecida Rocha Belão Lubel – Polícia Militar do Paraná.
 
Pauta:

1. Informes da RIAMULHER
2. Informes Gerais
3. Continuidade da apresentação do Plano de Saúde da Mulher e da aplicação 

dos recursos do convenio  de 2008 sobre  a  Violência  contra  a  Mulher  – 
Representantes da SESA

4. Apresentação Rede Interinstitucional – Terezinha Mafioletti
 

1. Informes sobre a reunião da Rede Interinstitucional  de Atenção à 
Mulher em Situação de Violência do Estado do Paraná:

Terezinha  Mafioletti  traz  informes  sobre  a  reunião  do  RIAMULHER,  que 
aconteceu  na  data  de  ontem.  Foi  combinado  que  a  cada  reunião  do 
RIAMULHER haverá uma entidade para se apresentar.  Ontem ocorreu a 
apresentação  da  Rede  Feminista  de  Saúde  com  Télia  Negrão,  a  qual 
ressaltou a Campanha Ponto Final na violência contra a mulher, distribuindo 
folders informativos. O segundo ponto de pauta foi a Interiorização da Rede. 
Discutiu-se  como  isso  ocorrerá,  ressaltando  que  ainda  faltam  algumas 
entidades  que  ficaram  de  encaminhar  suas  contribuições  para  a 

1

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51

1



coordenação, ficando agendada a data limite para o dia 10/08. Foi acordado 
que  será  feito  um  ofício  pela  Comissão  de  Saúde  da  Mulher,  junto  ao 
Conselho  Estadual  de  Saúde  (CES),  para  dar  um  viés  institucional  e 
legitimar a rede, com o objetivo de conseguir marcar uma reunião com a 
SESP e demais instituições envolvidas no Acordo de Cooperação Técnica 
entre  a  SESA,  SESP  e  SETI,  que  foi  assinado  em  2010,  mas  não  foi 
publicado.   
Terezinha  Pereira  traz  sobre  a  dificuldade  de  disponibilidade  de  local, 
espaço físico e hotelaria, na data pré-fixada para a Conferência Estadual da 
Mulher,  uma  vez  que  os  locais  oportunos  já  se  encontram  ocupados. 
Devido a isso, amanhã haverá uma reunião da comissão organizadora da 
conferência  para  definir  essa  questão.  Está  sendo  sugerido  que  a 
conferência  possa  ocorrer  em  Maringá,  contemplando  a  idéia  de 
interiorização.  Terezinha  Pereira  também  informa  que  o  material  de 
divulgação ainda não foi  distribuído pois está aguardando essas últimas 
definições.  O atraso para  a realização das conferências  da mulher  está 
ocorrendo  em  todo  o  Brasil,  por  isso  a  comissão  nacional  está  sendo 
maleável  na  prorrogação  dos  prazos  de  realização.  As  conferências 
regionais já estão se organizando, assim como as conferências municipais, 
já com datas definidas. 
Alaerte  informa  sobre  a  Conferência  Regional  de  Curitiba  e  Região 
Meltropolitana que ocorrerá no dia 03/10/11 no Salão de Artes do Parque 
Barigui, contando com 250 vagas. Também informa que no dia 24/08/11 
haverá  a  Conferência  Temática  “Saúde  da  Mulher,  Direitos  Sexuais  e 
Reprodutivos”, com local a ser confirmado. 
Rosalina  informa  que  na  reunião  sobre  o  projeto  de  capacitação 
apresentado  pela  RIAMULHER  tirou-se  uma  proposta  de  que  as 
representantes da rede estarão se reunindo com as regionais de saúde 
para a organização da capacitação.
Terezinha Mafioletti explica quais são as dúvidas referentes ao serviço do 
IML, quanto aos procedimentos em casos de violência sexual e como se 
construiu  as  parcerias  no  município  de  Curitiba  e  região  metropolitana. 
Neste momento é preciso conhecer o Acordo de Cooperação Técnica entre 
a SESA e o IML (2002), sentar com os parceiros e secretarias envolvidas 
para implementar os serviços nos hospitais de referência. 
Rogéria  Aguiar  sugere  que  seja  chamado o  NUCRIA,  uma vez  que  as 
ocorrências de violência são agora encaminhadas para lá.
Terezinha  Pereira  propõe  que  essa  comissão  em  conjunto  com  a 
RIAMULHER faça um documento solicitando ao Secretário de Saúde, Dr. 
Michele  Caputo,  para  convocar  a  reunião  com  todas  as  entidades, 
departamentos  e  secretarias,  Ministério  Público  e  representantes  da 
Comissão de Saúde da Mulher na rede. 

2. Informes Gerais:
• Rosalina informa sobre a Ficha do Palestrante que tem que constar alguns 

dados para a organização;
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• Rosalina informa que o Secretário de Saúde indicou como representante da 
SESA na Comissão Estadual de Saúde da Mulher, Rogéria Fadel Ribas e 
Ana Lúcia Nascimento Fonseca.

• Rosalina traz um modelo de Ficha de Avaliação de Oficinas da Conferência 
para a aprovação da comissão.

• Rosalina traz sobre a nova resolução do Conselho Nacional que está vendo 
a  paridade  nos  conselhos  municipais  e  Alaerte  complementa  que  foi 
aberto uma consulta pública para ouvir  as pessoas e que é importante 
acessar o link, independente de serem conselheiros ou não.

        
3. Continuidade da apresentação do Plano de Saúde da Mulher e da 

aplicação  dos  recursos  do  convênio  de  2008  sobre  a  Violência 
contra a Mulher – Representantes da SESA:
Apresentação  de  Juliano  Gevaerd  –  Termo  de  Cooperação  Técnica 
029/11 - CNJ. (material em anexo)
Apresentação  de  Rogéria  Fadel  Ribas  –  Rede  Mãe  Paranaense  – 
Atenção Integral à Saúde da Mulher. (material em anexo); Indicadores 
Pactuados  –  Câncer  de  Colo  e  Mama  –  Parcial  1  Semestre  2011. 
(material entregue)
Rogéria explica que o Mãe Paranaense foi construído devido aos altos 
índices no Estado do Paraná de morte materna por causas preveníveis e 
evitáveis.  Também  informa  que  as  sugestões  levantadas  na  última 
reunião da comissão foram incorporadas ao plano. O Mãe Paranaense 
será lançado em Outubro/11.
Apresentação de Elisete Maria Ribeiro sobre o Plano Diretor da Atenção 
Primária  à  Saúde,  que tem como público  alvo  os  399  municípios  do 
Paraná,  com  lançamento  previsto  para  a  terceira  semana  de 
Setembro/11. Será realizado um diagnóstico da realidade da saúde nos 
municípios, a formação de 30.000 pessoas ainda neste ano, com oficinas 
macro-regionais  e  municipais.  A  equipe  técnica  está  construindo  o 
Caderno do Plano Diretor. Elisete informa que está sendo elaborado um 
projeto com Emenda Parlamentar da Deputada Cida Borguethi para a 
implantação de uma Rede Informatizada de Diagnóstico e Rastreamento 
do Câncer de Mama no Paraná.
Rosalina  agradece  em  nome  da  comissão  e  ressalta  que  o  Mãe 
Paranaense precisa pensar nos casos de mães que abandonam seus 
bebês.  Rogéria  Fadel  informa que foi  realizada uma reunião junto ao 
município de Curitiba e constatou-se que esses casos tem relação com 
mulheres dependentes químicas, com transtornos mentais e gravidez na 
adolescência.

           Pauta da próxima reunião:
1. Informes Gerais
2. Informe da Ria-mulher
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3. Apresentação Rede Interinstitucional – Terezinha Mafioletti
4. Apresentação  da  Capacitação  e  o  Plano  2011  do  Enfrentamento  de 

Violência Contra a Mulher – Maria Celi – SESA.
 
 Não havendo nada mais a tratar, encerro a presente ata, que foi por mim Aline 
Pinto Guedes e Terezinha Pereira lavrada e assinada e os demais participantes 
em lista de presença após ter sido aprovada por unanimidade.
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	Maria Lúcia Gomes – ASSEMPA
	Rosalina Batista – ASSEMPA

